

Fecha: 22-01-2021 Visitas: 430.729 Favorabilidad: ☐ No Definida

Fuente: Radio Cooperativa

Título: El mundo político y social recuerda el legado y valentía de Juan Guzmán Tapia, el juez que procesó a Pinochet

Link: https://www.cooperativa.cl/noticias/pais/dd-hh/el-mundo-politico-y-social-recuerda-el-legado-y-valentia-de-juan-guzman/2021-01-

22/193428.html

El ex magistrado, el primero en investigar al ex dictador por sus crímenes contra los derechos humanos, falleció este viernes a los 81 años. Diputados, senadores y ex ministros lamentaron su deceso y lo destacaron como una figura clave en la búsqueda de la verdad, la justicia y la reparación a las víctimas.

Durante la tarde de este viernes su familia confirmó el fallecimiento, a los 81 años, del ex juez chileno Juan Guzmán Tapia (1939-2021), reconocido internacionalmente por ser el primer magistrado que procesó al ex dictador Augusto Pinochet por sus crímenes contra los derechos humanos.

La noticia causó gran pesar en el mundo político y social, que rápidamente reaccionó al fallecimiento de quien fuera una de las figuras clave en la búsqueda de la verdad, el acceso a la justicia y la reparación a las víctimas en nuestro país.

En ese sentido, diputados, senadores y ex ministros lamentaron el hecho y destacaron el rol de Guzmán en la historia judicial de Chile, realzando su "valentía" y compromiso "incansable" con la democracia. "La muerte del ministro Juan Guzmán es un duro golpe para el movimiento de los derechos humanos ", manifestó la diputada Carmen Hertz (PC). "El ministro fue el primer ministro que procesó al genocida Pinochet, posibilitó el desafuero de Pinochet por los crímenes de la Caravana de la Muerte, encabezó varias exhumaciones con el fin de poder dar con el paradero de los detenidos desaparecidos por la dictadura cívico militar", recordó la legisladora comunista y abogada por los derechos humanos. "Fue un juez valiente, de gran compromiso con la causa de los derechos humanos, fue un juez con coraje y que nunca cedió a las presiones que el establishment hizo de forma frenética para parar el desafuero y procesamiento de Pinochet ", valoró. un gran dolor x la muerte del Ministro Juan Guzmán, un magistrado valiente y digno q posibilitó primer desafuero del genocida Pinochet x crímenes de la Caravana de la Muerte v su procesamiento como autor, Nunca aceptó presiones del establishment y poderes fácticos, Honor y Gloria; "" Carmen Hertz Diputada #Apruebo (@carmen_hertz) January 22,2021 Ministro Juan Guzmán, digno y valiente magistrado por la Verdad y la Justicia! pic. twitter. com/2fN7UGqZry "" Carmen Hertz Diputada #Apruebo (@carmen_hertz) January 22,2021 Asimismo, el diputado y abogado por los derechos humanos Gabriel Ascencio (DC) recordó al juez Guzmán como "un ejemplo de lucha por la justicia y los DDHH", y homenajeó "la valentía de procesar al dictador". "Chile le debe parte de nuestra libertad, justicia y democracia", señaló el parlamentario demócrata cristiano. Hoy nos dejó el Juez Guzmán Tapia, ejemplo de lucha por la justicia y los DDHH. Mi homenaje y recuerdo para quien tuvo la valentía de procesar al dictador.

El mundo político y social recuerda el legado y valentía de Juan Guzmán Tapia, el juez que procesó a Pinochet

Viernes, 22 de anero de 2021, Fuente: Hadio Cooperativo



after. Signalatine, remailment y en médiciera licementaria so dissense à la distribución names para figurar albor en la bioquisida. Di sel disculpidad la productión à la colitica de la colitica de la verimente de la facilitate institutaria de facilitate de la colitica del colitica de la colitica de la colitica de la colitica de la colitica del or of freedom y described and the Country of the Assemble of the Assemble of the Country of the Assemble of th catalat el desattario de Prochel por las crimenes de la Caravana de la Mueste , encabició varias sieta oder dar con el paradero de los desenáns desaparecidos por la distadura pivica militar", recorda la legisladora con e, comendors desaposection por tis distallar nos. Ties un just velidente, de que contiguor elles si les prosocres que el sestablishment dent, un greur delle si la resulte de Ultera-resista President a situation de la Cayanaria, esti y poolinges Ballians, Hones y Ollania; " C Carrent Herz Diputata (Novetta ((Bosmer), Nerz) January 21, 2021 Astroniu, el diputato y obsigado per los des mamos Gabriel Austricia (DC) recorda el luer Guzmán como lun elampia de luzta por la sustoia y los 00991, y horix erola de procesar al Arsado". Chila le debe parte de cosomo libertad, potecio y democracia stance. How some dept of Josep Gramman Depter, operagins due borton per les jonds oney 23, 2031 Oc semador Alegoratio Culdiare prindepresidentes, se considiate premiseración, quin experiento geni Zuita i cuminan. Espaci-questa en en la superiente per Zuita i cuminan. Espaci-questa en en en la superiente per al minipo del periodo de la tención de Celha. I misso en las que las interiodos en el consideración en la fuera entre en n tode dei blan. "- Oppede Steller (Spydlier) Jerusty 22, 2011, Norme, in dropale Septembri Konan (KC) er minde del Steller (2018-2018) er et negeció gillemo de Modele Steller y es State del mespeciale Modelen de Modelen (colo Coppede (colo 2002) en el defensionatio de Modele Speciale (colo Terre e) mespe y trons de compute tiem e per d Occambio Rigino en la Justa Olinazioni de la Unação Piersona porta, amalter, sistila, generoso con sua carecomentos y lingu or de door. Tuve et prodegie y floror do companti con el parc Juan in Tapic an is June. Direction do la Musein . Persona sam, an NOT It has minimized by a member terror as extended formation, que taché the y stoughet filt for any gran inferiors de los extendes formation, que taché Manutais sandatecians a su tendis y arrigan; mitral et organismo en su cu-ce la parette del acoqueto y just tros Juan Guzzinia Tajan. El file sei gran de partir de la parette del production de la partir de partir de production. Manufactura del partir del production. Manufactura commission como partir del production del production del partir del production. Seguination como partir del production del

Chile le debe parte de nuestra libertad, justicia y democracia. pic. twitter.

com/4tOFGbzAw9 "" Gabriel Ascencio (@G_Ascencio) January 22,2021 Quien también se sumó a las condolencias fue el senador Alejandro Guillier (independiente), ex candidato presidencial, quien expresó que "Juan Guzmán Tapia quedará para siempre en las páginas de mayor dignidad de la historia de Chile, esas en la que los más abyectos delitos cometidos en nuestra Patria fueron enfrentados con la templanza y el rigor de una justicia que entendió que la verdad era la base del futuro". Juan Guzmán Tapia quedará para siempre en las páginas de mayor dignidad de la historia de Chile, esas en la que los más abyectos delitos cometidos en nuestra Patria fueron enfrentados con la templanza y el rigor de una justicia que entendió que la verdad era la base del futuro. "" Alejandro Guillier (@guillier) January 22,2021 Además, la abogada Alejandra Krauss (DC), ex ministra del Trabajo (2016-2018) en el segundo gobierno de Michelle Bachelet y ex titular del desaparecido Ministerio de Planificación y Cooperación (2000-2002) en la administración de Ricardo Lagos, relató: "Tuve el privilegio y honor de compartir con el juez Juan Guzmán Tapia en la Junta Directiva de la Usach. Persona justa, amable, sabia, generoso con sus conocimientos y experiencias. Todo mi cariño para su familia y amigos en estos momentos de dolor". Tuve el privilegio y honor de compartir con el juez Juan Guzmán Tapia en la Junta Directiva de la @usach. Persona justa, amable, sabia, generoso con sus conocimientos y experiencias. Todo mi cariño para su familia y amigos en estos momentos de dolor.

"" Alejandra Krauss V. (@akraussvalle) January 22,2021 En esa misma línea, el Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) dijo lamentar "profundamente" la partida del magistrado y abogado. "Él fue un gran defensor de los derechos humanos, que luchó incansablemente por hacer justicia tras la dictadura. Nuestras condolencias a su familia y amigos", indicó el organismo en su cuenta de Twitter. âš«ï¸El INDH lamenta profundamente la partida del abogado y juez Don Juan Guzmán Tapia. Él fue un gran defensor de los derechos humanos, que luchó incansablemente por hacer justicia tras la dictadura. Nuestras condolencias a su familia y amigos. pic. twitter. com/4JAZDTS1fi "" INDH Chile (@inddhh) January 22,2021